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本报讯（记者 陈佳琳）今天

上午，静安区2025年度第一批5个

重大项目集中开工，涵盖文化、卫

生、商业、办公等多个类型，总投资

达185亿元，总建筑面积超27万平

方米。

其中，张园东区进入全面建设

的冲刺阶段。静安置业集团副总经

理陈汝俭介绍，张园西区主要是商

业街区，吸引符合风貌街区的品牌

及文化跨界的产业入驻；张园东区

则分为4个地块，其中3个先前已开

工，今天正式开工的张园城市更新

115-10地块项目，地下将建设文化

演艺中心，地上将建设剧场及相应

配套商业，总建筑面积为19809.34

平方米，总投资为12.73亿元。

此外，还有灵石社区N070402

单元094a-14地块（自仪厂地块）项

目、天目西路街道社区卫生服务中

心新建工程项目、安远路899弄改

扩 建 工 程 项 目 、曹 家 渡 社 区

C050301单元 9A-20地块项目

（118-03地块）等。

总投资   亿元

昨天，银色晨曦号（SilverDawn）

邮轮缓缓停靠在上海港国际客运中

心码头，上海迎来2025年第一艘访

问港邮轮。下午1时，阳光正好，邮

轮上400余名来自美国、澳大利亚、

加拿大、瑞士、英国等国家的乘客，

满怀期待地从船舱里鱼贯而出，开

启为期两天的上海探索之旅。

“我们2024年12月22日从新

加坡登上邮轮，本月13日将抵达终

点站东京，上海是航线中的一个停

靠点，也是我最期待抵达的城市。”

来自英国的罗纳兴奋地分享道，自

己打算去豫园老街品尝地道美食，

欣赏独特的石库门建筑，再去陆家

嘴登高，俯瞰上海的壮丽城市风景。

同样来自英国的大卫，眼中满

是回忆与喜悦：“2007年，我第一次

因为工作出差来到上海，今年特意

带妻子一起来。我们的第一站就是

体验磁悬浮列车。”退休前是机械工

程师的他，曾参与过上海磁悬浮的

设计与制造。此次故地重游，最大

的心愿便是带着妻子一同乘一乘这

辆列车。

活动现场，第一辆 Shanghai

Pass二次元“吃谷”专列正式亮相，

吸引了众多外籍游客的目光。这趟

专列以精心设计和包装的21路公

交车为流动载体，巧妙地将虹口区

最具代表性的商圈与地标串联起

来，实现了“交通+文创+商业”的无

缝对接，形成了“票根经济”闭环。

同日，北外滩旅游度假区入境

一站式服务点正式启用，将为入境

游客提供全方位、高品质的服务，让

每一位远道而来的客人都能感受到

家一般的温暖。虹口区文化和旅游

事务中心的夏祺清说，该服务中心

距离邮轮码头仅5分钟车程，不仅

提供外币兑换、电话卡销售、旅游资

源介绍等服务，还会不定期举办非

遗技艺互动体验活动。在活动现

场，主办方精心准备的写福字体验

活动，让游客感受到中国传统文化

的魅力；精彩绝伦的舞狮表演，更是

赢得阵阵掌声。新民晚报社在现场

设立了《老外逛上海》展区，推出一

套设计精美的《老外逛上海》明信

片，瞬间成为不少游客眼中的收藏

珍品。

本报记者 杨玉红 通讯员 闫锦

400余名外国游客开启申城探索之旅

定日县6. 级地震

本报讯（记者
杨硕）昨天，上海证

券交易所和中证指

数有限公司宣布将

于1月20日正式发

布上证科创板综合

指数及其价格指数

上证科创板综合价

格指数。科创综指

从科创板中选取符

合条件的全部上市

公司证券作为指数

样本，反映科创板

市场的整体表现。

科创综指是科

创板重要核心指

数，与科创50各有

侧重、互为补充。

从指数定位来看，

科创综指定位于综

合指数，市值覆盖

度接近97%，主要发挥对科创板

市场整体表征功能，兼具一定的

投资功能；而科创50指数定位于

成份指数，从科创板选取代表性

证券，市值覆盖度45%，主要发挥

投资功能。从市值分布来看，科

创综指包含大、中、小盘证券，样

本市值平均数和中位数分别为

113亿元和51亿元，与科创板全

市场基本一致；而科创50指数主

要为科创板大市值证券，市值平

均数和中位数分别为674亿元、

370亿元。从行业分布来看，科

创综指的行业分布较为均衡，半

导体、电力设备、机械制造和医药

等行业数量和权重占比较高，其

中半导体权重38%；而科创50行

业分布更为聚焦，半导体权重占

比达62%。
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本报讯（记者 李一能）在上

海市慈善基金会发起“申城有爱

情暖定日——驰援日喀则定日等

地抗震救灾”专项行动并开设捐赠

专用通道后，昨天，沪上各界社会

力量、爱心单位和爱心人士纷纷通

过线下或线上的方式捐赠善款和

物资，为灾区民众送去温暖。

当天上午，上海龙华古寺捐款

1082025元；李佳琦先生捐款100

万元；上海浦东发展银行股份有限

公司捐款100万元；上海鹰角网络

科技有限公司捐款100万元；上海

半圆子文化传播有限公司捐款

100万元。这些善款都将用于援

助西藏日喀则震区的救灾和灾后

重建。

此外，沪上众多爱心人士昨天

通过上海市慈善基金会微信服务

号、上海慈善网、腾讯公益平台等

线上捐款通道，捐赠善款、奉献爱

心。多位好心人还专程赶到位于

淮海中路1253号的上海市慈善基

金会爱心窗口，现场捐赠善款驰援

灾区，为西藏日喀则地震灾区的民

众送去温暖和祝福，帮助灾区民众

早日恢复正常生产生活。

截至昨天下午4时，上海市慈

善基金会“驰援日喀则定日等地

抗震救灾”专项行动已累计接收

捐赠款物692万元，支出救灾款

190万元。

静安区2025年度第一批重大项目集中开工

据新华社
拉萨 1月 8日
电（记者 格桑
边觉 邱星翔）

西藏自治区应

急管理厅厅长

洪力8日表示，

定日县“1·07”

地震震后救援

搜救工作已转

为受灾群众安

置 和 灾 后 重

建。下一步自

治区将持续加

强震情监测预

警，继续全力搜

救，不落一人，

全力救治受伤

人员，做好受灾

群众安置和入

夜冬季保暖取

暖工作，防止次

生灾害，全力加

快灾情核查和

灾后重建。

洪力在日

喀则定日县“1·07”地震受灾救

援工作第二场新闻发布会上说，

鉴于目前灾区工作已由紧急救

援转为群众安置阶段，且灾区处

于隆冬季节，高寒缺氧、路途遥

远，救援队伍已饱和，非灾区民

间救援队等社会组织和志愿者

在现阶段未经审批不要自行前

往灾区。

日喀则市长王方红说，截至

目前，在灾区设立187个转移安

置点，转移安置受灾群众4.65万

人。此外，定日县484名游客已

全部返回至日喀则市区，无人员

伤亡。
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昨天，上海市援藏干部正陆续

全员到岗，参与灾区救援相关工

作。松江区援藏干部、日喀则市定

日县副县长朱冬锋介绍，上海第十

批援藏联络组领队及松江对口援

助定日县的援藏干部刚于元旦返

沪休假，接到命令后，立即返程赶

回定日县，参与抢险救援工作。记

者了解到，昨天下午，松江区所有

援藏干部均已返回灾区。除定日

县外，其他对口支援县和日喀则市

区的援藏干部也已陆续返回。即

便在路上，不少干部也是一整天手

机响个不停，紧锣密鼓地对接援助

物资。昨天，第十批上海援藏医生

团队已返回成都，并于当日抵达灾

区现场开展救治工作。

刚回沪休整的第十批松江援

藏干部、定日县发改委副主任颜陈

欢立即响应号召，主动请缨返回定

日县抢险救灾。深夜，他在朋友圈

发出“目前急缺御寒保暖物资”后，

看到消息的松江区新浜镇的爱心

企业纷纷慷慨解囊。

中菲联合投资公司带头捐款

10万元、新耀湃科公司汇款5万

元、吕大目个人捐款1万元……企

业家们在捐赠的同时，也为定日受

灾群众祈福。维格斯公司还在企

业内部发出了《关于为西藏日喀则

定日县地震灾区捐款的倡议书》。

不仅企业纷纷行动，新浜镇的

社会组织和爱心人士也在汇聚力

量。镇商业门店联合会会长吴建

东代表联合会向灾区捐赠1万

元。镇慈善部门也陆续接到爱心

人士的问询电话，公布了捐赠渠

道。截至昨天下午4时，新浜镇的

爱心企业和人士已向定日县慈善

协会捐赠资金20余万元。而这些

只是上海各界踊跃奉献爱心的一

个缩影。此前，对口帮扶定日县的

上海市松江区已紧急筹集专项资

金300万元，用于抢险救灾和受灾

群众安置工作。

在物资方面，上海市粮食和物

资储备局紧急协调，连夜组织调拨

和运送相关物资。首批2000件防

寒服、2000条棉被、2000个睡袋已

于昨天上午从虹桥机场运往灾区，

2000件饮用水、5000提牛奶、

10000件方便面也直送定日县。

市援藏干部联络组、市政府驻藏办

已衔接当地，配合做好接收和转运

工作。截至昨天中午，上海市、区

两级红十字会迅速响应，启动救灾

工作，目前已向灾区捐赠160万元

救灾款。截至昨晚8时，本市社会

组织等共捐赠822余万元（含物资

68余万元），其中320万元的首批

救灾款和物资已经捐赠至当地。

定日县政府文旅组现场救灾

人员、上海锦江集团西藏珠峰项目

驻场总经理徐坤描述，从1月7日

傍晚开始，各地救援物资便陆续抵

达县城。昨天上午，从进入县城的

公路入口处到县政府，约10公里

的道路上排满了运送物资的车

辆。他说：“大家现在援助灾区的

热情高涨，很多物资捐重复了，可

能利用效率会比较低。比如我们

在县城收到了十几筐新鲜蔬菜和

一些冷鲜食品，储存成了问题。”据

他介绍，目前救援部队和政府也

在组织人员做热饭，无论是救援

物资还是专业救援力量，目前都

是充足的。

昨天傍晚，定日县人民政府发

布公告，停止接收救灾物资捐赠，

感谢社会各界的救助：“目前我县

各项救灾物资储备充足，经研究，

即日起停止接收社会各界救灾物

资捐赠。对于前期已沟通接收且

运输在途的物资，将按规定做好统

计、入库、管理等工作；对于尚未起

运的物资、社会各界拟捐赠的物

资，暂停接收。”

本报记者 曹博文

上海援藏干部取消休假火速返岗
目前定日县各项救灾物资储备充足，停止接收物资捐赠

上海市慈善基金会已接收捐赠款物   万元

新年首艘访问港邮轮抵沪

■ 开工仪式现场 本报记者 周馨 摄


